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В День учителя теплые слова благодарности мы адресуем, 
прежде всего, педагогам, которые остаются в нашей памяти сво-
ей добротой, педагогическим талантом и профессионализмом. 
Каждый год студенты нашего университета в конкурсе, который 
придумали и организовали сами, называют своих любимых пре-
подавателей. В этом году победителями конкурса «Любимый 
преподаватель глазами студентов» стали:

Беспалова Галина Николаевна – доцент кафедры ХиТ ВМС;
Горелов Владимир Николаевич – доцент КНХ;
Донцов Максим Геннадьевич – доцент каф. электротехники;
Ильин Александр Павлович – заведующий кафедрой ТНВ;
Хомякова Анна Александровна – доцент кафедры ЭиФ;
Чагин Олег Вячеславович – доцент кафедры МАХП;
Шикова Татьяна Геннадьевна – доцент кафедры ХиТ ВМС;
Шишкина Светлана Григорьевна – профессор кафедры ино-

странных языков и лингвистики.
Но не только своих педагогов вспоминают добрым словом 

их воспитанники. Сегодня мы расскажем о кураторе, человеке, 
который не просто вводит студента-новичка в новый, непривычный 
мир вуза, но и становится для него первым и самым надежным 
помощником и наставником.

Вот уже несколько лет в числе лучших кураторов универси-
тета – Алена Александровна Митрофанова – заведующая 
лабораторией кафедры высшей и прикладной математики. Она 
работает с 32-й группой. Через ее «кураторские руки» прошли груп-
пы 4/32, 3/32, 2/32 и в этом году она снова – куратор группы 1/32.

–  Алена Александровна, это сложно – быть куратором?
– Когда, 4 года назад, мне, недавнему выпускнику физиче-

ского факультета ИвГУ, впервые предложили стать куратором, 
это польстило – мне, как педагогу, доверяют! Но было и немно-
го боязно: что я с ними буду делать?! Ведь и за дисциплиной 
надо следить, и чтобы на занятия ходили, да и успеваемость 
контролировать. К тому же в этой моей, первой, группе 1/32 
не было ни одной девочки! И всё же я не считаю, что быть 
куратором очень сложно. Ведь студенты за этот год, что мы 
«проживаем» вместе, становятся родными. И когда переходят 
на старшие курсы – всё равно приходят, звонят, всё равно 
помогаю им во всём.

ПРЕЗИДЕНТ ИГХТУ –  
ПОЧЕТНЫЙ ПРОФЕССОР РХТУ

26  сентября 
в   Ро ссийском 
х и м и к о - т е х -
нологиче ском 
у ни в е р с и т е т е 
им.  Д. И. Мен-
делеева  (РХТУ) 
прошла  торже-
ственная церемо-
ния присуждения 
звания  «Почет-
ный  профессор 
Российского  хи-
мико-технологи-
ческого  универ-
ситета  им.Д.И. 
Менделеева» пре-
зиденту ИГХТУ, 
члену-корреспон-
денту РАН Оска-
ру Иосифовичу 
Койфману.

На  торжественной церемонии О. И. Койфман выступил 
перед членами ученого совета РХТУ с лекцией «Ивановский 
химико-технологический и Менделеевский университеты – 
связь времен», где показал общие моменты истории, тесную 
взаимосвязь направлений научных исследований и образова-
тельного процесса в наших химических вузах.

Коллектив ИГХТУ поздравляет Вас, Оскар Иосифович, 
с  еще одним  значимым подтверждением Вашего научного 
авторитета!

ИНЖЕНЕРНОМУ ОБРАЗОВАНИЮ –  
ОСОБОЕ МЕЖДУНАРОДНОЕ ВНИМАНИЕ
25–27 сентября в Казани, на базе Казанского националь-

ного исследовательского  технологического университета, 
прошли  три  важных  научно-образовательных форума: 
42-й Международный симпозиум IGIP по инженерному 
образованию, 16-я Международная конференция по ин-
терактивному обучению (ICL) и Международная научная 
школа «Инженерное образование для новой индустриали-
зации». Эти важные международные научно-образователь-
ные мероприятия проводились под эгидой Международного 
общества по инженерному образованию IGIP (International 
Society for Engineering Education), Российского мониторин-
гового комитета IGPI и Национального фонда подготовки 
кадров (НФПК).

По приглашению ректора КНИТУ Г. С. Дьяконова в чис-
ле участников международного форума был ректор ИГХТУ 
В. А. Шарнин. Он принимал участие в работе совместного 
пленарного заседания, работе экспертного семинара Миноб-
рнауки России и НПФК. Главными вопросами, обсуждавши-
мися на различных площадках форума, являлись проблемы 
прикладного бакалавриата на основе базовых кафедр, техно-
логической магистратуры, электронного обучения.

ЕСТЬ ЕЩЕ ОДИН  
ДОКТОР ХИМИЧЕСКИХ НАУК!

30  сентября  в  диссерта-
ционном совете Д 212.063.01 
успешно  защитил  диссер-
тацию на  соискание ученой 
степени доктора химических 
наук Алексей Васильевич 
Любимцев –  старший  на-
учный  сотрудник  отдела 
синтеза и физикохимии пор-
фиринов и новых материалов 
на  их  основе  проблемной 
лаборатории крашения и кра-
сителей  при  кафедре  ХиТ 
ВМС.  Работа А. В. Любим-
цева  посвящена  изучению 
реакционной  способности 
замещенных фталонитрилов 
и иминоизоиндолинов в син-
тезе  модифицированных 
фталоцианинов.

Члены совета единоглас-
но  проголосовали  за  при-

суждение  А. В. Любимцеву  ученой  степени  доктора 
химических наук. Поздравляем Вас, Алексей Васильевич, 
с покорением столь высокой научной вершины!

ИГХТУ СТАЛ УЧАСТНИКОМ ПРОГРАММЫ 
ЕВРОСОЮЗА

Ивановский  государственный химико-технологический 
университет  (группа  проф.  С. В. Макарова)  с  сентября 
2013 года участвует в программе Европейского Союза COST 
(European Cooperation in Science and Technology), Chemistry 
and Molecular  Sciences  and Technologies  (CMST Action CM 
1201), группа Biomimetic Radical Chemistry.

На кафедре ТПП и БТ уже в течение многих лет проводятся 
совместные с учеными США, Германии, Румынии исследо-
вания реакций серосодержащих радикалов с кобаламинами 
(витамином B12) и кобинамидами.Программа COST (http://www.cost.eu) – главная научная 
программа Евросоюза, цель которой – усилить позиции Евро-
пы как мирового научного и технологического центра.

ВО ВТОРОМ ИВАНОВСКОМ НАУЧНОМ 
СЛЭМЕ ПОБЕДИЛ СТУДЕНТ ИГХТУ  

БОРИС КОЧЕРГИН
О первом  научном  слэме,  которые  прошел  в Иванове 

25 апреля, мы уже рассказывали («Химик» № 13, 2013). На-
помним, что его участник, доцент кафедры неорганической 
химии Юрий Марфин не только удачно выступил в «проб-
ном», первом слэме, но и получил приглашение от организа-
торов и принял участие в немецко-российском научном слэме 
в сентябре в Берлине (http://main.isuct.ru/ru/node/9891).

Теперь Юрий сам является организатором «научных боев» 
в Иванове, и прошедший 26 сентября второй научный слэм 
доказал, что это действительно интересно!

Напомним, что Science Slam – это прежде всего попу-
ляризация науки, это соревнование, которое организуется 
для зрителей разного возраста и разного рода занятий, где 
каждый участник представляет свое научное исследование 
в любой интересной, доступной форме. Во втором научном 
турнире в Иванове приняли участие 6 слэмеров, трое из ко-
торых представляли ивановский Химтех: аспирант Геннадий 
Левшанов, студент-химик Борис Кочергин и студент-куль-
туролог Павел Потемкин. В итоге зрительского голосования 
(методом измерения уровня аплодисментов) победу одержал 
Борис Кочергин, в тройке призеров – и Геннадий Левша-
нов. Молодцы!

Организаторы пообещали,  что  это  научное  состязание 
пройдет  еще не  один раз. Так  что и  вас  есть  возможность 
присоединиться!

Рубрику ведет Т. Устинова

–  У Вас уже большой опыт 
работы с группами механиков. 
Поделитесь им с другими.

– Наши встречи с группой 
всегда начинаются 1 сентября, 
когда первокурсникам вручают 
студенческие билеты. Это делаем 
мы вместе с заведующим кафедрой 
МАХП В. Н. Блиничевым. Уже тогда, 
1 сентября, присматриваюсь – 
у кого-то взгляд уверенный, осмыс-
ленный (знали, куда шли!), у кого-
то – растерянный. Начинаю всегда 
с рассказа о вузе, как учиться, что 
такое рейтинг, баллы, рейтинговые 
точки. Вопросов, как правило, нет. 
Они появляются потом, когда пер-
вокурсники столкнутся с какими-то 

проблемами. Вот тут-то они сами начинают звонить, приходить… 
На первой же встрече я даю свой номер телефона, e-mail, прошу 
ребят зарегистрироваться «вКонтакте» и часто веду связь через 
сети. Так они общаются и со мной, и между собой, тем самым 
и узнавая друг друга, и сближаясь. Да и я их лучше понимаю. 
Кроме ребят, я также контактирую с их родителями, встречаюсь, 
звоню, сообщаю об успехах или неудачах, чтобы вместе вовремя 
помочь, преодолеть трудности.

Большую поддержку и понимание я нахожу в лице нашего 
декана А. Н. Лабутина, заместителей декана П. Н. Грименицкого 
и Е. В. Ерофеевой.

– В группе 25–30 человек, и подход нужно найти к каж-
дому. Как Вам это удается?

– Многие, особенно иногородние, поначалу скучают по дому, 
по родным. Они приходят ко мне на кафедру – просто пообщаться, 
посоветоваться. Приходят и ивановские – у кого-то дома про-
блемы, у кого-то с преподавателем конфликт – и такое бывает. 
Приходится и с преподавателями общаться, и с заведующими 
кафедрой…

–  В этом году у Вас снова 32-я группа, пока еще совсем 
«неоперившиеся» студенты. Как выстраиваются отно-
шения с ними?

КОРОТКО О ВАЖНОМКОРОТКО О ВАЖНОМ

5 октября – День учителя
Дорогие наши учителя – мудрые, в меру строгие, справедливые, милосердные, терпеливые! По-

здравляем с вашим профессиональным праздником! Порой с нами непросто, но знайте – всю жизнь 
мы будем помнить вас, ваши слова навсегда сохранятся в нашей памяти, а ваша доброта – в наших 
сердцах. Спасибо вам за наши знания, за наши будущие успехи и достижения! Ваши студенты

Научный форум по электрохимии и плазмохимии в Плёсе

ванием к докладчикам было то, чтобы тема лекций не совпадала 
с тематикой проводимой конференции. Слушателями этих лекций 
кроме участников конференции являлись жители и отдыхающие 
г. Плеса, учащиеся школ Плеса и Приволжска, студенты из Ива-
нова и Костромы. Опыт подобных лекций начал в 2011 году проф. 
В. И. Парфенюк, председатель оргкомитета конференции. В этом 
году цикл лекций продолжили чл.-корр. АН Республики Молдо-
ва А. И. Дикусар (Институт прикладной физики АН Молдавии) 
и проф. Б. О. Уборевич-Боровский (МАрхИ).
Подробнее о конференции см. http://main.isuct.ru/ru/node/9889.

А. В. Балмасов, проф., зав. кафедрой ТЭП

16–20 сентября 2013 г. в г. Плесе Ивановской области 
успешно прошла международная научная конференция, по-
священная рассмотрению и обсуждению проблем в области 
электрохимии и плазмохимии. 

Состоявшийся научный форум, в отличие от четырех пре-
дыдущих конференций по  электрохимии,  которые регулярно, 
начиная с 2008 года, проводились в г. Плесе, прошел в новом 
формате и объединил участников V международной конференции 
«Современные методы в  теоретической и  экспериментальной 
электрохимии» и IV международной  конференции  «Электро-
химические и электролитно-плазменные методы модификации 
металлических поверхностей».

В работе конференции приняли участие ученые из России, 
стран  ближнего  зарубежья, Японии, Сербии  и Черногории. 
Российские  ученые  представляли  научные  центры Москвы,  
Санкт-Петербурга, Костромы, Волгограда, Воронежа, Черно-
головки, Уфы, Тюмени, Сарапула, Казани, Саратова, Иванова 
и других городов

Открытие конференции прошло в Левитановском культурном 
центре  г. Плеса  в  зале  «Левитан-холла». С первым докладом 
на пленарном заседании выступил проф. Нагао Кобаяши, пред-
ставляющий университет Тохоку (г. Сендай, Япония).

Всего за время работы конференции в пленарной и устной 
секциях было заслушано и обсуждено более 40 докладов, по-
священных различным вопросам в области электрохимических 
и плазмохимических методов исследований и применения этих 
методов при получении новых материалов.

Отличительной особенностью прошедшего научного форума 
является то, что в рамках научной конференции был организован 
цикл публичных лекций по  актуальным проблемам в области 
естественных и гуманитарных наук. Причем основным требо-

VI молодежная школа-конфе-
ренция по квантовой химии
В ИГХТУ проходит VI Всероссийская молодежная шко-

ла-конференция «Квантово-химические расчеты: структура 
и реакционная способность органических и неорганических 
молекул».

«Конференция посвящена 
памяти  профессора  ИХТИ 
К. С. Краснова  (1918–2002), 
который  первым  в  Иванове 
начал  исследования молеку-
лярной  структуры.  Создан-
ная  им  в ИХТИ лаборатория 
молекулярных  параметров 
является  одним  из  ведущих 
исследовательских  центров 
в мире в области строения мо-
лекул и термодинамики высо-
котемпературных химических 
реакций.

Свою главную задачу Кон-
стантин Соломонович  видел 
в работе с молодежью, развивая 
их таланты и способности в на-
учной деятельности. Сегодня 
его  ученики  –  это  доктора 
и кандидаты наук, работающие 
в  ведущих научных центрах 
мира»,  –  об  этом  напомнил 
на  открытии школы  сопред-
седатель оргкомитета, доктор 

химических наук, заведующий 
кафедрой  физики  ИГХТУ,  
профессор Г. В. Гиричев.

Ректор  ИГХТУ  проф. 
В. А. Шарнин,  приветствуя 
участников, заметил, что про-
ведение  подобной  конферен-
ции  в ИГХТУ  не  случайно: 
изучение структуры и свойств 
молекул – это одно из основ-
ных  научных  направлений 
вуза, которое сформировалось 
именно трудами К. С. Краснова 
и его учеников, а научная лабо-
ратория, созданная им, сегод-
ня – одно из ведущих научных 
подразделений университета.

Об  опыте  работы  с  мо-
лодыми  исследователями, 
«зараженными» наукой,  гово-
рили  заместитель  директора 
Института  химии  растворов 
им. Г. А. Крестова РАН проф. 
А. М. Колкер  и  сопредсе-
датель  оргкомитета  конфе-

ренции,  зав.  кафедрой ИвГУ, 
проф. М. В. Клюев,  а  член 
оргкомитета, проф. В. Ю. Ор-
лов  из  Ярославского  гос- 
университета отметил  тесное 
взаимодействие  ивановских 
и ярославских химиков: «Ваша 
конференция,  в  которой при-
нимает  участие много наших 
студентов  и  молодых  уче-
ных,  является  своеобразным 
продолжением  «Фестиваля 
науки»,  который  на  днях  за-
вершился в Ярославле».

Школы-конференции 
в Иванове стали традиционны-
ми. Пять предыдущих школ по-
казали высокую эффективность 
такой формы обмена  опытом 
и обучения молодых ученых. 
Количество участников посто-
янно растет, «география» рас-
ширяется. В работе VI школы 
принимают участие представи-
тели около 20 городов России, 
в т. ч. Иванова, Москвы, Ярос-
лавля, Петрозаводска, Томска, 
Владивостока, Черноголовки, 
Воронежа и др.

За 5 дней работы школы-
конференции молодые  уче-
ные не только представят ре-
зультаты своих исследований, 
но смогут прослушать лекции 
ведущих  ученых  в  области 
изучения структуры молекул, 
в  т. ч.  таких  специалистов 
как Х. Оберхаммер (универ-
ситет г. Тюбинген, Германия), 
В. А. Батаев, И. А. Годунов, 
О. В. Дорофеева  (Химиче-
ский факультет МГУ им. М.В. 
Ломоносова), А. В. Донец 
(СПбГУ), М. В. Венер (РХТУ 
им. Д. И. Менделеева) и дру-
гих.

Т. Устинова

Продолжение на стр. 2.

На лекции проф. Нагао Кобаяши
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Лето химтеховское. Часть 3. Познавательная.
см. №№20, 21

Часть 4. Спортивно-оздоровительная.

Начало на стр. 1.

Лето – прекрасная возможность стать немножечко лучше

В Плёсе – замечательно!
В июле мы,  сотрудники  профилактория И. В. Калугина, 

А. В. Еремина, А. В. Толикина  и  комендант  общежития № 4 
Т. А. Гусарова отдыхали в пансионате с лечением «Плес». Отдых 
получился замечательный: нас поселили в домик коттеджного 
типа с комнатами на 2-х человек, где были холодильник и теле-
визор. Прекрасное разнообразное питание, хорошо организо-
ванный досуг – это и прогулки на катере по Волге, посещение 
сказочной деревни Русаково, памятные места Плеса, а вечером 
в  беседке  –  чаепитие  с  огромным пирогом,  который каждый 
вечер специально для отдыхающих готовили сотрудники кух-
ни! Хорошо было организовано и лечение: мы дышали горным 
воздухом, посещали соляную пещеру, нам делали массаж. И всё 
это удовольствие – 850 рублей в сутки при реальной стоимости 
1300 рублей! Спасибо большое нашему профкому!

Отдыхавшие в Плесе сотрудники

Лето  вдохновляет,  лето  воодушевляет,  лето  –  прекрасная 
возможность  стать  немножечко  лучше. И,  конечно,  лучшие 
студенты ИГХТУ просто  не могли  ею  не  воспользоваться. 
Даниил Никитин, Анастасия Карпухина, Марина Семено-
ва, Павел Ивлев приняли участие во всероссийском форуме 
«Лидер XXI века», проходившем в солнечном и гостеприимном 
Ростове-на-Дону.

Что такое «Лидер XXI века»? Это интерактивные занятия, 
круглые столы, дискуссионные кафе, ролевые и деловые игры, 
мастер-классы,  тренинги на  личностный рост и на  командо- 
образование, выставки-презентации и творческие мероприятия.

В рамках форума проходил общественный мониторинг де-
ятельности органов студенческого самоуправления за 2013 год, 
где все, и наши студенты, конечно, представляли презентации 
проектов, проводимых органами студенческого самоуправления.

Каждый из  ребят  ездил на  разные  смены: Данила попал 
на тематическую смену «Международная школа студенческого 
самоуправления стран СНГ. Лидер XXI века».

– Я ехал в этот лагерь и не знал, чего ждать, поскольку 
в таком масштабном форуме участвовал впервые, но могу 
с уверенностью сказать, что мои самые смелые ожидания 
полностью оправдались. Образовательные блоки, проведенные 
сильными тренерами (которые тоже являлись студентами 
со всей России) были максимально информативны, а следовав-
шие за ними интерактивы и мастер-классы раскрывали суть 
лекционного материала. Все участники «Лидера» – это сильные 
личности, незаурядные, талантливые и очень позитивные. 

Ну а творческая активность нашего художественного (и од-
новременно спортивного) идеолога Ирины Вадимовны Газизовой 
открыла не один десяток талантов. Конкурс на лучший слоган, 
плакат лагеря, интеллектуальные и музыкальные состязания – 
лишь малая часть из того, в чем с искренним воодушевлением 
принимали участие сформировавшиеся (по интересам и симпа-
тиям!) команды. При этом скажу, что никакой «обязаловки» 
и «принудиловки» в такой деятельности нет. Если вы хотите 
уединения, тишины, покоя – никто и ничто не помешает вам 
жить в автономном режиме. Ведь вокруг – сосновый бор, 
в лесу – малина, черника, грибы. Чем не отдых?

И отдых рядом с тренирующимися спортсменами – это 
тоже не препятствие. Мы учились друг у друга, это полезно. 
И общались мы неформально и содержательно. Даже в чем-
то похоже на ту идеальную модель, которая сформировалась 
в античности: Мусейон – храм муз – место, где студенты 
и преподаватели находились вместе и процессы обучения и вос-
питания шли неразрывно. Живые, интересные разговоры еще 
никому не принесли вреда. А хорошие книги и хорошие люди, 
по моему глубокому убеждению, – по-прежнему «рецепт» хо-
рошего образования и воспитания.

Веселый, дружный коллектив – дело большое, и значение 
на отдыхе имело всё: и неустанная тренерская работа Ирины 
Вадимовны и Леонида Вениаминовича, и просторные комфорта-
бельные номера, и постоянная, я бы даже сказала – отеческая, 
забота обо всех и вся Олега Николаевича Захарова. Очень многое 
зависело от активного отклика на бытовые вопросы директора 
лагеря Ильи Березина. И даже доброжелательность Баксика – 
четвероного сторожа этого райского места – обстоятельство 
отрадное и память согревающее.

Мне посчастливилось познакомиться с новыми людьми, 
лучше узнать коллег (сколько талантов, например, у доцента 
кафедры иностранных языков и лингвистики Р. В. Кузьминой!), 
что невольно вспоминается советский мультик. Помните 
героиню «Простоквашино»? «Если бы у меня была еще одна 
жизнь, я бы провела ее здесь, в Простоквашино!». Уважаемые 
коллеги, летние впечатление и отдых дают нам силы на трудо-
вые подвиги в течение всего учебного года. Поверьте, еще одну 
жизнь (в смысле – очередное лето) можно и нужно провести 
здесь – в «Никульском»!

P. S. Отдельное большое спасибо за воспитательное воздей-
ствие и «педагогическую» практику – «баскетам» из команды 
Л. В. Закурина. Они и в баскетбол отлично играют, и с детьми 
теперь управляться умеют!

Материалы подготовила А. Борисова,  
спецкор. «Химика»

Благодаря лагерю, я значительно расширил географию друзей 
и сейчас поддерживаю теплые отношения с ребятами из разных 
уголков нашей необъятной Родины. Надеюсь, что кроме личных 
отношений у нас получится эффективно обмениваться опытом 
в области самоуправления.

Настя  была на  смене «Студенческая наука и инновации. 
Тьюторство» (от англ. tutor– наставник, исторически сложив-
шаяся особая педагогическая позиция, которая обеспечивает 
разработку индивидуальных образовательных программ уча-
щихся и сопровождает процесс индивидуального образования. 
Прим автора), где изучила основы проведения организацион-
но-массовых мероприятий,  посетила  тренинги  «Тьюторство 
от А до Я» и овладела техникой манипуляции.

Паша съездил в смену «Студенческий спорт. Волонтерство», 
теперь он не только спортсмен-легкоатлет, но и специалист в ор-
ганизации спортивных мероприятий. «После поездки я открыл 
в себе много нового и научился работать в команде. «Лидер» – 
это сказка! В двух словах не расскажешь!», – говорит Паша.

Марина поделилась  с  газетой «Химик» воспоминаниями 
о смене «Студенческие СМИ»: «Лидер XXI века» – самое яркое 
событие лета! Семинары, посвященные работе студенческих 
СМИ, и мастер-классы по эффективной коммуникации и уве-
ренности в себе, увлекательный квест в тематике Дикого 
Запада, встреча с ди-джеем «Русского радио» – это лишь 
малая часть из того, что придумали для нас организаторы 
смены! Каждый день был наполнен сюрпризами, так в один 
из вечеров нас посетила ростовская группа «Доза Радости», 

а на следующий день было решено устроить настоящие выборы 
в «Правительство Лидера». Лагерь подарил мне калейдоскоп 
воспоминаний! Важно,  что поездка обогатила меня не только 
знаниями, но и подарила новых друзей! «Лидер» познакомил меня 
с самыми творческими студентами России!».

Ожидания оправданы, впечатления получены, настроение 
зашкаливает, а впереди новый учебный год и прекрасная воз-
можность всем этим поделиться, чтобы кто-то еще тоже стал 
немножечко лучше.

Традиционно каждое лето профкомы нашего универси-
тета радуют химтеховцев незабываемым отдыхом, и этот 
год не стал исключением: члены профсоюза имели возмож-
ность съездить в Крым или побывать в уютном лагере 
«Никульское». Счастливчики поделились впечатлениями 
с газетой «Химик».

Лето. Море. «Космос».
«Космос» – это пространство ласкового моря, нежных волн, 

сладких арбузов, незабываемых путешествий, романтических 
свиданий, звонкого смеха, памятных фотографий, игры на ги-
таре, и загорелых, молодых, счастливых студентов, приехавших 
снять усталость и набраться сил перед новым учебным годом.

Непобедимые  самбисты,  гибкие  и  энергичные  члены 
сборной команды по аэробике,  заводные черлидеры и утон-
ченные красавицы из ансамбля восточных танцев «Саломея» 
в числе группы отдыхающих из ИГХТУ насладились всеми 
прелестями отдыха в молодежном спортивно-образовательном 
центре под названием «Космос», который располагается рядом 
с Евпаторией.

За несколько дней студенты из ИГХТУ успели не только про-
питаться запахом моря, счастья и летнего отдыха, но и просла-
вить родной вуз. В газете «Улёт», которая каждый день выходит 
в «Космосе», все время появлялись заметки о наших ребятах: 
то  в  интеллектуальном  конкурсе  вышли  в финал,  то  заняли 
бронзу в хореографии, то в настольном теннисе все призовые 
места наши (Андрей Киселев, Андрей Бирюков, Сергей Хорев).

А наши восточные красавицы из ансамбля «Саломея»: Ольга 
Гончар, Анна Никишина, Ксения Латухина, Кристина Клепцова 
стали одним из самых ярких созвездий «Космоса» после вы-
ступления на конкурсе «Алло, мы ищем таланты». Немудрено! 
Тонкие  талии, плавные движения, женское обаяние, позвяки-
вание монист на бедрах покорили сердца всех «космонавтов». 
Более  того, местные хореографы, увидев их безукоризненное 
выступление, попросили провести мастер-класс по восточным 
танцам, а наши девчонки, в свою очередь, изучили в «Космосе» 

азы джаз-модерна и даже создали совместными усилиями с хо-
реографами прекрасный танцевальный номер «Отпусти меня», 
впечатливший всех зрителей.

«Отдых запомнился! Очень!!! Свободная программа: 
хочешь – весь день лежишь на пляже и море щекочет пятки, 
хочешь – участвуешь во всевозможных «космических» меро-
приятиях, будь то спортивные состязания «Шоу великанов», 
конкурс пар «Марс+Венера», игра «Мафия» или еще что-нибудь 
не менее замечательное. И очень жалко, что эта сказка длилась 
только неделю, а не тысячу и одну ночь», – поделилась воспо-
минаниями Ольга Гончар.

Но, как оказалось, за ярким летом и приятными впечатлени-
ями совсем не обязательно ехать за тысячи километров, в этом 
убедились более 200 студентов, отдыхавших в спортивном лагере 
ИГХТУ «Никульское», который год от года становится все уют-
нее. «В этом году в развитии лагеря был сделан большой шаг: 
ремонт кирпичного корпуса и душевой, строительство сауны, 
газификация – все это очень радует», – поделился новостями 
директор лагеря Илья Березин.

«В «Никульском» есть все необходимые условия для тре-
нировок:  две  волейбольные площадки, футбольное поле,  ба-
скетбольная площадка, прыжковая яма, «качалка» на открытом 
воздухе,  которая  год  от  года  благодаря  совместным усилиям 
кафедры физической культуры и руководства вуза пополняется 
новыми тренажерами – в общем, всё, что нужно для новых по-
бед. А  совместное  времяпрепровождение  с  преподавателями 
дисциплинирует и обогащает студентов, потому настоятельно 
предлагаю увеличить численный состав отдыхающих сотруд-
ников  в  будущем  году»,  –  призывает  заведующий  кафедрой 
физической культуры Л.В Закурин.

Отдых в «Никульском» каждый запомнил по-своему. Были 
и  расписанные  дни  тренировок,  и  успокаивающая  природа, 
и забавные эстафеты, и внезапно открывшиеся таланты. О сво-
их впечатлениях о лагере, самых ярких моментах, совместном 
отдыхе  студентов и преподавателей рассказала доцент  кафе-
дры истории и культурологии, кандидат филологических наук 
О. Н. Масленникова.

Лето – это маленькая жизнь...  
В «Никульском».

Лето – это действительно маленькая жизнь. И даже, 
наверное, несколько жизней. Одна из них была прожита мной 
именно в спортивно-оздоровительном лагере «Никульское».

Лагерь «Никульское» – это, безусловно, место силы. И физи-
ческой, и духовной, и душевной. Энергетика там положительная, 
природа вдохновляющая, а люди – просто исключительные. Там 
всех и «за просто так» награждают почетным званием «Умница, 
красавица, спортсменка, молодец» и «Умник, красавец, спорт- 
смен, удалец», а по-другому в этом лагере и быть не может.

Вместе с моим младшим сыном Глебом, большим любителем 
путешествий и живой природы, мы приобщились к миру спор-
та – как любители и как зрители. Вольные прогулки на свежем 
воздухе перемежались участием в соревнованиях по бадминтону 
и настольному теннису, а понимание того, что ты действи-
тельно отдыхаешь, приходило в моменты наблюдений за на-
стоящими тренировками настоящих спортсменов – командами 
баскетболистов и легкоатлетов. Перед школой мой юноша 
(6 лет) должен был набраться сил и вдохновиться (по замыслу 
мамы) позитивным примером. А увлеченные спортом студенты, 
мечтающие о победах, – это хороший пример.

Душевные и физические силы в нас, отдыхавших преподава-
телей, без устали вкладывали настоящие профи, талантливые 
тренеры и педагоги Л. В. Закурин, И. В. Газизова, О. А. Ильичева. 
К технике «трехочкового броска», дриблинга, тактике и стра-
тегии настольного тенниса и бадминтона, основам спортивной 
ходьбы под их руководством без труда мог приобщиться любой 
желающий (сужу по себе).

– Очень помогает мне лично «Неделя первокурсника». Имен-
но здесь удается выявить лидерские качества, здесь складывает-
ся мнение почти о каждом. Это дает возможность не ошибиться 
в выборе старосты, что очень важно. (От ред. В прошлом году 
группа 1/32 (нынешняя 2/32) победила в игре «Знай наших» 
и  завоевала путевку на туристическую поездку в один 
из городов «Золотого кольца». В октябре они все вместе, 
разумеется,  со своим бывшим куратором, едут в Ярос-
лавль). Конечно, помогает в общении и кураторский час, который 
провожу каждую неделю. Да и сама часто выхожу в группу перед 
какими-либо занятиями, если срочно нужно решить вопрос.

–  Не мешает ли это личной жизни?
– Нисколько! Я сама от них энергией заряжаюсь, ведь они, 

молодые, такие веселые, задорные, и у меня, когда иду на встречу 
с ними, настроение поднимается! Даже тем, кто сегодня на вто-
ром, третьем, четвертом курсе, я никогда не скажу: «Всё, я уже 
не ваш куратор, вы выросли, решайте свои проблемы сами». 
Такого не было и не будет. Если я могу им чем-то помочь, конечно, 
я им помогаю. Я их очень люблю!

P.S. от редакции. Побеседовав с Аленой Александровной, 
я решила подойти к ребятам из группы 4/32 и спросила, 
помнят ли они такого человека? «Да!» – хором ответили 
все. «А что вы о ней можете сказать?». И тут буквально 
одновременно они ответили: «Она – понимающая!».

Т. Устинова


